
令和２年１２月定例会

氏名 通告時間 件名（要旨） 答弁者 予定時刻

コロナ禍における災害時の避難所運営について
　自然災害等の発生により避難所を開設する場合、感染予防
対策として過密を避けた運営が重要である。各避難所におい
て定員を超過した場合の避難者の受け入れ先としてホテルや
旅館の活用を検討されていると思うが、進捗状況について尋
ねる。
　また、ホテルや旅館を活用するとなった場合は高齢者や基
礎疾患のある人、障がい者、妊産婦など、優先的に避難させ
る人を事前に検討しておく必要があると考えるが、市長の考
えを問う。

市長
部課長

3歳児健診における弱視の早期発見について
　現在、本市の3歳児健診では各家庭で保護者が子どもの視力
検査を行っている。しかし専門医による検査ではないことか
ら、弱視等、視力の異常を見逃す可能性があると考えられる
が、このことについての見解を伺う。

市長
部課長

天井山風力発電事業について
　再生可能エネルギーを手がけるジャパン・リニューアブ
ル・エナジーは、長門市と美祢市の境にある天井山などの稜
線沿いに、最大総出力8万6千キロワットの風力発電所の建設
計画を進めている。約1千49ヘクタールの事業区域に1基あた
り出力4千300キロワットの発電機を最大で20基設置する計画
となっているが、事業計画に対する市の基本的な考えを問
う。

市長
部課長

市長の政治姿勢と市政運営について
　昨年11月の市長選挙において、市民の負託を受け、江原市
長が新たに市政運営の重責を担うことになり1年が経過した。
この間、「市民のいのちと生活を守る」基本理念のもと、新
型コロナウイルス感染症対策などに取り組まれてきたが、市
政のトップとして1年を振り返った率直な感想を尋ねる。ま
た、これまでの市政運営の成果と課題、及び今後の展開につ
いてどのように推進しようと考えているのか。

市長
部課長

長門湯本温泉駐車場近辺への「公衆トイレ」設置について
　「市長と協働のまちづくりミーティングにおいて、新たに
整備された長門湯本温泉駐車場近辺に公衆トイレが無いこと
について、地元から大きな不安と要望が寄せられた」と地元
紙で報道された。
　公衆トイレの設置については、2019年3月議会の一般質問で
も提案しているが、市長も交代されたことから再度、湯本地
区でのまちづくりミーティングにおける意見を踏まえて、市
長に尋ねる。

市長

地域公共交通網の再構築について
　市長は「1丁目1番地」の政策課題として、買い物難民・医
療難民と言われる「交通弱者」の方々に対する支援策を打ち
出そうとされているが、具体的にはその構想や将来イメージ
等は未だ打ち出されてはいない。
　一方、議会では昨年・今年と続いて、この地域公共交通の
再編に合わせて高齢者福祉タクシー（仮）制度の導入を提案
している。提案の内容として「長門市地域公共交通網形成計
画にある、路線バス・乗合タクシー・デマンド交通・福祉移
送サービス等の充実はもちろん、福祉的観点から『タクシー
券』制度の導入を見据えた制度設計に早急に取り組まれた
い」とあるが、この議会からの要望事項に対する市長の取り
組みについて尋ねる。

市長
部課長

一般質問通告一覧表

令和2年12月8日（火）

2 林　哲也 70分 10:35

1 先野正宏 50分 9:30

3 田村哲郎 60分 13:00
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4 重廣正美 40分

一般ごみの減量化及び塵芥処理費の縮減に向けた取り組みに
ついて
　平成29年度から新たなごみの分別収集が開始され、一般家
庭ごみの処分量は一時的に減少したものの、平成30年度以降
は増加に転じ、処理経費も増額となっている。
　財政状況の厳しい中、一般ごみの減量化及び塵芥処理費縮
減に向けた今後の取り組みについて伺う。

市長
部課長

14:15

老人福祉に係る事業の見直しについて
　老人福祉に係る事業において、今年度から88歳への敬老祝
金を廃止したところである。敬老会の開催についても、自治
会に移管されたために開催が困難な自治会があり、高齢者に
寄り添う行政とはかけ離れた対応であると考える。
　また、老人クラブやサロンの活動についても重複している
部分が多く、運営の見直しが必要だと考える。これらの老人
福祉に係る事業の見直しについての見解を伺う。

市長
部課長

自治会運営に対する支援について
　現在、自治会間では世帯数や自治会費、集会所の有無及び
運営方法等、さまざまな違いが見られるが、円滑な自治会運
営のための支援策を講じられないか。

市長
部課長

5 橋本憲治 40分 15:10



令和２年１２月定例会

氏名 通告時間 件名（要旨） 答弁者 予定時刻

6 有田　茂 40分

水稲の被害対策について
　稲の害虫「トビイロウンカ」が近年にないほど大量に飛来
し、市内各地で甚大なる被害をもたらした。なかには、飯米
も収穫できなかった農家もあり、稲作農家の意欲を失う大変
な状況である。
　今後の営農継続のために、市としてどのような対策をとら
れるのか尋ねる。

市長
部課長

9:30

包括連携協定を活用したアウトドアツーリズムに係る施策の
取り組みについて
　本市においてはこれまでも、多くの企業、大学と包括連携
協定を締結され、その中でも2017年に大手アウトドアメー
カーの(株)モンベルとも包括連携協定を締結されている。
 現在、新型コロナウイルス感染症の影響により、人々が新し
い生活様式へと変化していくなか、キャンプ等を含めた「ア
ウトドア」があらためて注目を集めている。
 今後、市のアウトドアツーリズムに係る施策について尋ね
る。

市長
部課長

SDGsの取り組みについて
　SDGs（持続可能な開発目標）は2015年9月の国連サミットで
採択されたもので、2016年から2030年の15年間で世界を変え
るために17の目標を掲げられているが、長門市におけるSDGs
の取り組みについて伺う。また、まずは市民にSDGsを知って
もらい身近に感じてもらうことが大切と思うが市の見解を尋
ねる。

市長
部課長

8 上田啓二 40分

長門市公共施設等総合管理計画に沿った施設の管理について
　平成28年に計画期間を20年として策定された長門市公共施
設等総合管理計画の第1次アクションプラン（5年間）が間も
なく終了となる。計画の進捗状況及び今後の公共施設管理の
基本的な考え方について尋ねる。

市長
部課長

11:30

9 綾城美佳 60分

湯本温泉街の観光振興について
　長門湯本温泉観光まちづくり計画に基づいて実施された湯
本温泉街のハード整備が本年3月末に完了した。今後は市民や
観光客、高齢者や障がい者に配慮した観光施策が必要と考え
るが、市長の見解について尋ねる。

市長
部課長

13:00

一般質問通告一覧表

令和2年12月9日（水）

7 岩藤睦子 50分 10:25


